

**ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO  
FEDERAL**  
**VI LEGISLATURA**  
**ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA**



VI LEGISLATURA

**SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO**

**Comisión de Derechos Humanos**  
*Reunión de Trabajo*

**VERSIÓN ESTENOGRÁFICA**

---

**Salón Luis Donald Colosio**

**4 de noviembre de 2013**

---

**LA C. PRESIDENTA DIPUTADA CIPACTLI DINORAH PIZANO OSORIO.-**

Muy buenas noches a todas y a todos. Saludamos a quienes se encuentran presentes en este salón y a quienes nos están viendo en transmisión directa desde la página de Internet de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

Esta es la vigésimo tercera sesión de la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal que se considera abierta a las 20:40 de la noche.

Agradezco también a mis compañeras diputadas y diputados su asistencia y a todos los presentes.

Se instruye a la Secretaría pasar lista de asistencia a efecto de verificar si existe el quórum legal requerido para llevar a cabo la sesión.

**LA C. SECRETARIA DIPUTADA LAURA IRAIS BALLESTEROS MANCILLA.-**

Por instrucciones de la diputada Presidenta, se procede a pasar lista de asistencia.

*(Pasa lista de asistencia)*

**LA C. SECRETARIA.**- Diputada, tenemos una asistencia de 9 diputados integrantes de los 9 que conforman esta Comisión. Existe el quórum legal requerido para iniciarla.

**LA C. PRESIDENTA.**- Muchas gracias a la Secretaría. Se abre la sesión.

Me permito comentar que fueron distribuidas en tiempo y forma las convocatorias respectivas, de conformidad con el artículo 22 del Reglamento Interior de las Comisiones de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, por lo que le solicito a la diputada Secretaria proceda dar lectura al orden del día.

**LA C. SECRETARIA.**- Orden del día.

1.- Lista de asistencia y verificación de quórum

2.- Lectura y en su caso aprobación del orden del día

3.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen que emite la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VI Legislatura, respecto de la designación del Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

4.- Asuntos generales

Cumplida la instrucción, diputada Presidenta.

**LA C. PRESIDENTA.**- Gracias, diputada Secretaria. Se pone a consideración de los presentes el citado orden del día. ¿Algún diputado o diputada desea hacer uso de la palabra?

No habiendo quien haga uso de la palabra, proceda la Secretaría a preguntar en votación económica si es de aprobarse el orden del día.

**LA C. SECRETARIA.**- Por instrucciones de la Presidencia y en votación económica, se pregunta si es de aprobarse el orden del día. Los que estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano.

Los que estén por la negativa.

Aprobado el orden del día, diputada Presienta.

**LA C. PRESIDENTA.**- Muchas gracias, diputada Secretaria. Continúe con el orden del día.

**LA C. SECRETARIA.**- Diputada Presidenta, esta Secretaría le comunica que el tercer punto del orden del día es relativo a la lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen que emite la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VI Legislatura, respecto de la designación del Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

**LA C. PRESIDENTA.**- Gracias, diputada Secretaria. Le solicito por favor dé lectura al resolutivo del dictamen de referencia, del cual se les acaba de proporcionar copia para su consideración.

**LA C. SECRETARIA.**- Por instrucciones de la Presidencia se procede a dar lectura al resolutivo del dictamen que emite la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VI Legislatura, respecto de la designación del Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

Resolutivo. Primero.- En términos de los fundamentos de hechos y de derechos expuestos en los considerandos del presente dictamen, se designa a la doctora Perla Gómez Gallardo como Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, para el período de 4 años, contados a partir de que tome protesta del encargo al pleno de esta Soberanía.

Segundo.- Anexo al presente dictamen, mediante el cual la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, designó a la doctora Perla Gómez Gallardo, como Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

Se presenta a continuación el siguiente listado:

Anexo 1, lista y currícula de los 29 aspirantes candidatos a la elección de cargo de Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

Anexo 2, versiones estenográficas de cada una de las entrevistas realizadas a los candidatos a ocupar el cargo de Presidente.

Anexo 3, videogramaciones de las entrevistas realizadas a los candidatos a ocupar el cargo de Presidente, mismas que pueden ser consultadas en la siguiente Página de Internet.

Anexo 4, listas de asistencia de los diputados presentes en cada una de las sesiones que llevaron a cabo el procedimiento para la elección del Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

Toda la información relacionada con el proceso para la designación del cargo a Presidente de la Comisión de Derechos Humanos y señalada en cada uno de los anexos referidos podrá ser consultada en la siguiente Página de Internet [www.aldf.gob.mx](http://www.aldf.gob.mx).

Tercero, cítese al designado para ocupar el cargo de Presidente de la Comisión de Derechos Humanos, para que el 5 de noviembre de 2013 ante esta Asamblea rinda la protesta a que se refiere el Artículo 110 de la Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

Cuarto, notifíquese por los conductos pertinentes el presente dictamen al Jefe de Gobierno del Distrito Federal, al Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal.

Dado en el Salón *Luis Donaldo Colosio*, del Recinto Legislativo de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal el 4 de noviembre de 2013.

**LA C. PRESIDENTA.-** Gracias diputada Secretaria. Queda a su consideración, diputadas y diputados, el dictamen de referencia.

¿Alguno de ustedes desea hacer uso de la palabra? No habiendo más intervenciones respecto a este punto, le ruego a la Secretaría proceda a someter el dictamen para su aprobación en votación nominal.

**LA C. SECRETARIA.-** Por instrucciones de la Presidencia se somete a votación nominal para su aprobación el dictamen de referencia.

Le solicito a las diputadas y diputados presentes emitir su voto.

Diputada Dinorah Pizano Osorio, a favor.

Diputado Efraín Morales López, a favor del dictamen.

Diputada Laura Ballesteros Mancilla, a favor.

Diputado Manuel Alejandro Robles Gómez, a favor del dictamen.

Diputada María Alejandra Barrios Richard, a favor.

Diputada Ernestina Godoy Ramos, a favor.

Diputada Bertha Alicia Cardona, a favor del dictamen.

Diputado Rodolfo Ondarza Rovira, a favor.

Diputado Jorge Agustín Zepeda Cruz, a favor del dictamen.

Aprobado el dictamen por unanimidad, diputada Presidenta.

Hay 9 votos a favor, 0 en contra, 0 abstenciones. Se aprueba el dictamen diputada Presidenta.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchas gracias diputada Secretaria. Le solicito por favor a la Secretaría continúe con el siguiente punto de la orden del día.

**LA C. PRESIDENTA.-** Diputada Presidenta, esta Secretaría le informa que el cuarto y último punto de la orden del día son los asuntos generales.

**LA C. PRESIDENTA.-** ¿Algún diputado o diputada desea tratar algún asunto en asuntos generales?

El diputado Alejandro Robles. Adelante diputado.

**EL C. DIPUTADO MANUEL ALEJANDRO ROBLES GOMEZ.-** Diputada, con el propósito de felicitar este proceso, prácticamente llega a buen puerto, parecía difícil después del proceso anterior inmediato que nos obligó a abrir este otro. Muchas felicidades nuevamente.

Se vio la transparencia en el mismo, muchos candidatos, en el anterior de 29 fue arduo, además la felicitó diputada porque fue la única que estuvo en todas y cada una de las entrevistas, de P a PA, eso es de reconocerse y pues la Ciudad de México vuelve a ser, a dar la pauta en derechos humanos, es una gran noche para el periodismo en este país.

Estamos ante la primera *Ombudspersons* en la Ciudad de México, eso habla muy bien de este proceso. Falta que el día de mañana, está prácticamente ya dada la unanimidad, será con la opinión de la Comisión de Gobierno si estamos ante esa posibilidad, pero de cualquier forma estamos ya en un consenso amplio que parecía en un principio difícil quién podría llenar un hoyo del tamaño del que nos dejaba Luis González.

Ese es básicamente lo que quiero reconocerle a la diputada Presidenta, porque realmente es un proceso impecable y totalmente de cara a la ciudadanía.

Las organizaciones nos dieron precisamente sus propuestas y hemos de reconocer que esta propuesta salió de esa misma relación coincidentemente, porque cabe aclarar que si este país ha avanzado en materia de derechos humanos, ha sido esencialmente por las organizaciones de la sociedad civil.

Esa es mi opinión, Presidenta, muchas gracias.

**LA C. PRESIDENTA.-** Gracias, diputado Robles. Diputado Rodolfo Ondarza tiene el uso de la palabra.

**EL C. DIPUTADO RODOLFO ONDARZA ROVIRA.-** Ha sido éste un proceso muy interesante, también histórico y la felicitación a mis compañeras, a mis compañeros, a la diputada Presidenta.

Es histórico, porque si bien la mayor parte de las personas dedicadas al activismo en defensa de derechos humanos son mujeres, por vez primera también se está dando ese reconocimiento no sólo por género, sino a una mujer que tiene un currículo impresionante desde el punto de vista académico y de quien esperamos además una respuesta a la solución de problemas graves que tenemos en materia de defensa de derechos humanos y está nuestra esperanza puesta en esta persona.

La transparencia que se ha dado también aquí es yo creo que muy importante y, repito, es una situación histórica y me siento orgulloso de ser parte de ella y muchísimas gracias, compañeras y compañeros.

**LA C. PRESIDENTA.-** Gracias, diputado Ondarza. Diputada Ernestina Godoy.

**LA C. DIPUTADA ERNESTINA GODOY RAMOS.-** Muchas gracias. Yo también me quiero unir a la felicitación a esta Comisión de Derechos Humanos. Fue un trabajo realmente difícil porque había perfiles óptimos, varios perfiles óptimos. Creo que la decisión que hoy estamos tomando, responde a eso, a un perfil óptimo, adecuado, que va a fortalecer a la institución.

El esquema, el mecanismo de nombramiento es que la Asamblea Legislativa sea quien haga ese nombramiento y aquí están representadas todas las fuerzas políticas de esta ciudad.

Este perfil que hoy estamos decidiendo, fue el que alcanzó el consenso de todas las fuerzas políticas y eso es realmente para aplaudirlo.

Esa es la esencia de lo que la ley marca para cuando se tiene qué nombrar al titular de la Comisión de Derechos Humanos, que las fuerzas políticas sean las que se expresen y esta vez hubo consenso dentro de la Comisión y esperemos que mañana en el pleno sea ratificado este consenso y cuente la Ciudad de México con una mujer que seguramente va a llevar a muy buen término la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

Felicidades a todos.

**LA C. PRESIDENTA.-** Gracias, diputada Godoy. ¿Alguien más que desee?

Diputado Efraín.

**EL C. DIPUTADO EFRAIN MORALES LOPEZ.-** Primero que nada, muy buenas noches a todos, muchas gracias por acompañarnos. Sabemos que es un poco tarde.

Decirles que hoy se concluye con una ruta que para la ciudad y para el ejercicio de trabajo en la Asamblea Legislativa ha sido un ejercicio muy enriquecedor, ha sido un ejercicio en el que quiero felicitar a mis compañeros de esta Comisión porque se abonó en un proceso que ha sido caracterizado por la transparencia, un proceso en el cual se llevaron a cabo sesiones públicas que trasmítieron por la página de la propia Asamblea Legislativa, se escuchó la voz de organizaciones sociales que sin duda alguna ha sido un pilar fundamental para la construcción de esta Comisión de Derechos Humanos que ha sido punta de lanza no solamente a nivel nacional sino internacional y que esta colaboración y este esfuerzo, esta dedicación de estas organizaciones ha sido tomada en cuenta también en cuanto a los criterios que se han establecido.

Finalmente también destacar que este dictamen es un dictamen que ha salido por consenso de todos los grupos parlamentarios, lo que sin duda apuntala una Presidencia de una Comisión de Derechos Humanos sólida, fuerte, que seguramente reflejará en su trabajo diario esta pluralidad que hoy le da el apoyo de todas las fuerzas políticas en esta Comisión de Derechos Humanos y que seguramente mañana se refrendará en el Pleno de la Asamblea Legislativa.

Destacar estos dos elementos sin duda son fundamentales para una Comisión que ha sido pilar de esta nuestra Ciudad.

Muchas gracias.

**LA C. PRESIDENTA.-** Gracias diputado Efraín Morales. Diputada.

**LA C. DIPUTADA BERTHA ALICIA CARDONA.-** Gracias diputada.

Solamente para felicitar a todos los candidatos que estuvieron aquí presentes, a los 29, y bueno pues me siento orgullosa también por el resultado como diputada independiente; me siento muy complacida de todo este proceso tan transparente que se llevó con todos mis compañeros aquí representados en esta Comisión.

Muchas felicidades diputada Presidenta y muchas felicidades nuevamente a todos mis compañeros.

Gracias.

**LA C. PRESIDENTA.-** Gracias diputada Bertha Alicia. ¿Alguien más que desee?

No.

Yo quisiera finalizar esta sesión felicitando también a mis compañeros y compañeras diputados integrantes de esta Comisión.

El ejercicio que acabamos de concluir en este momento la verdad es que tomó muchísimo trabajo, fuimos sensibles a lo que escuchamos por parte de las organizaciones de la sociedad civil. Atendimos prácticamente todas las solicitudes o las recomendaciones que se nos hicieron para darle transparencia a este proceso.

Nunca y reitero, nunca en la historia de esta Ciudad se había dado un proceso con tanta transparencia y con tanta apertura como el presente. Estuvimos observados en todo momento. No nada más por las organizaciones de la sociedad civil, por la ciudadanía que estaba muy atenta para conocer quién iba a ser su próximo defensor en materia de derechos humanos.

Los medios de comunicación estuvieron también muy al tanto de todo lo que sucedía. Por eso como Presidenta de esta Comisión me siento muy orgullosa del trabajo que desarrollamos y sobre todo que sabemos que estamos entregando buenas cuentas a los capitalinos.

La doctora Perla Gómez Gallardo es una mujer que seguramente estará a la altura de la importancia y de la gran responsabilidad que implica ser la Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

Les reitero que como nunca antes abrimos este proceso. La Ley nos confiere a nosotros, a esta Comisión, la posibilidad de designar al menos en esta primera parte el nombramiento de la Presidencia de la Comisión de Derechos Humanos, es lo que hicimos a cabalidad, con responsabilidad, con trabajo, con apertura y sobre todo con mucha sensibilidad.

Creemos y estamos ciertos que tomamos la mejor decisión. Fue muy complicada tomarla por cierto, así lo dicen mis compañeros, no fue sencillo y que bien que no fue sencillo, que bueno que hubieron muchos valiosos hombres y mujeres que nos pusieron a trabajar mucho. La decisión fue muy compleja y reiteramos que estamos dándole buenos resultados a la ciudadanía.

Quiero agradecer nuevamente a mis compañeros por su apoyo, por su respaldo, por el trabajo incansable, horas tras horas aquí en este Recinto, por la apertura de todos los grupos parlamentarios que participaron activamente y quiero finalmente decir que estamos tranquilos por la agenda de derechos humanos que ha enarbolado esta Ciudad va a continuar adelante en manos de la doctora Perla.

El día de mañana esperamos que todos, que se refrende este dictamen en manos de todos y cada uno de los diputados de esta Asamblea. Así lo esperamos. Agradecerles a todos su participación.

Siendo entonces, así le pido, y siendo entonces, le pido a la Secretaría que continúe con los asuntos en cartera.

**LA C. SECRETARIA.-** Se han agotado los asuntos en cartera, diputada Presidenta.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchas gracias. No habiendo más asuntos en cartera y siendo exactamente las 9 de la noche, damos por concluida la vigésimo tercera sesión de trabajo de la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

A todas y a todos muy buenas noches.

Gracias.